

Atelier jeunes

lundi 18 décembre 2017

Sous le titre « jeunes, engagées et connectées » l'atelier organisé le 8 Décembre dernier par Regards croisés, le réseau « jeunes » du CNFF a été construit pour proposer un panorama de la manière dont les jeunes femmes se saisissent des problèmes qu'elles rencontrent aujourd'hui, dans le but de les combattre.

De nombreux exemples, illustrés par de courtes présentations vidéos, ont parfaitement illustré leurs propos.

« Voix de Jeunes femmes », la commission jeune du Conseil National des Femmes du Luxembourg a ouvert la séance, suivi d'une présentation des préoccupations des jeunes femmes en matière d'inégalités femmes/hommes par Diane Gallais, Jason Prescott et Emilie Bourgouin

Les outils/moyens de communication les plus suivis par les jeunes femmes ont été brillamment présentés par Sophie Parsy

La représentation du corps des femmes dans les médias par Béatrice Bouillon a mis en avant les propos de deux jeunes femmes, icônes des 18/40 ans : Sarah Forestier (actrice) et Céleste Barber (instagrammeuse)

Une vidéo compilant des manifestations de sexisme ordinaire en politique a été présentée et commentée par Diane Gallais, tandis qu'au travers de Marion Seclin (vidéo), Paye Ta Schnek (Tumblr & page Facebook), et Noa Jansma (instagrammeuse) Béatrice Bouillon présentait le harcèlement de rue.

Ce fut ensuite une série d'exemples, illustrés par des vidéos, montrant des exemples criants d'inégalités ou de machisme, dans le milieu urbain, l'entreprise ou la formation qui nous ont été présentés.

Paye ta Fac (Tumblr & page Facebook) la plateforme créée en Avignon par Marianne Alex a mis en lumière les propos et les attitudes sexistes existant aujourd'hui dans toutes les Facs de France. Avec l'aide d' Emma (illustratrice de bandes dessinées) Diane Gallais nous a fait découvrir ce que l'on appelle la charge mentale dans l'espace domestique.

La sexualité et sa représentation, le problème du consentement et les violences sexuelles ont été traités par Béatrice Bouillon (Initiatives présentées : #moiaussi, sex pie, sketch "excuses" OMG Yes, Erika Lust (réalisatrice)

En conclusion la Compagnie des Mille Printemps a présenté sa pièce de théâtre « Mon Olympe », une initiative féministe originale, qui passe par l'expression artistique pour représenter la complémentarité des différentes conceptions du féminisme.





Plus de femmes pour plus de sport : on fait comment ?

dimanche 17 décembre 2017

Le sport, porteur de valeurs humaines universelles, peut contribuer efficacement à la réduction des inégalités de toutes natures qui existent entre les sexes, à l'insertion des femmes dans leur environnement, à l'amélioration de leur bien-être et de leur santé physique et psychique, quels que soient leurs statuts familiaux, sociaux, professionnels et culturels.

C'est en partant de ce constat que le Collectif « Femmes et Sport », mis en place début 2017 par deux grandes associations féminines, le Conseil National des Femmes Françaises et Femmes 3000, a décidé d'organiser le **24 janvier 2018 à Paris, le Colloque :**

« PLUS DE FEMMES POUR PLUS DE SPORT : ON FAIT COMMENT ? ».

Afin d'enrichir les données concernant les pratiques physiques et sportives des femmes, le Collectif a mis en place au cours de l'été 2017, plusieurs outils interactifs :

- une page Facebook
- un compte Instagram
- un site internet

Par ailleurs, une enquête sur les activités physiques et sportives des féminines a été mise en ligne, à laquelle plus de 1.200 femmes, pratiquantes et non pratiquantes de sports, ont répondu.

De plus, afin de mobiliser un maximum de soutien autour de ce projet, le Collectif a élaboré une Charte « Femmes et Sports », que plusieurs personnalités et institutions issues de divers horizons ont signée.

[Voyez les signataires de la charte](#)

Grâce au partenariat établi avec le **Laboratoire de l'égalité et Egal Sport**, le programme du Colloque a été organisé à partir des données disponibles, notamment celles collectées par le Collectif, via les outils interactifs et l'enquête qu'il a conduit.

A l'issue du Colloque, le Collectif établira un « **guide des bonnes pratiques** » synthétisant les principales conclusions des travaux, qui sera largement diffusé auprès des acteurs publics et privés concernés.

De plus, **tout au long de l'année 2018, des animations et des manifestations** de terrain, portées par les partenaires et les Délégations régionales du Collectif « Femmes et Sport », seront organisées

Parrainé par Aurélie BRESSON créatrice du magazine "Les sportives" et soutenu par le Ministère des Sports, qui nous a accordé son haut patronage, le colloque fait partie des initiatives labellisées du Tour de France de l'égalité.

Les signataires de la charte du collectif femmes et sport

samedi 16 décembre 2017

Aux côtés d'Harmonie Mutuelle, des laboratoires Nuxe et du magazine « les sportives » ils sont de plus en plus nombreux à soutenir notre action visant à inciter toutes les femmes quel que soit leur âge, leur origine, leur condition physique ou leur statut social à pratiquer une activité sportive adaptée.

[Voyez les signataires de la charte](#)

Projection du film « The gazelles » à l'Unesco

vendredi 15 décembre 2017

28 ans de valeurs et d'engagement présentés dans le très beau documentaire de Paul Belmondo devant une salle comble en présence de nombreuses personnalités.

Partenaire du Rallye depuis bientôt 3 ans le CNFF avait tenu à marquer son soutien en venant en nombre assister à cette présentation.



Conférence des femmes et de la Francophonie - Bucarest-Roumanie – 1er et 2 Novembre 2017

jeudi 14 décembre 2017

Placée sous le thème de l'entrepreneuriat au féminin, cette conférence va permettre de partager les bonnes pratiques et d'échanger sur les politiques et les initiatives des Etats francophones en faveur de l'égalité H/F dans le domaine économique.

A l'issue des travaux, une stratégie Francophone pour promouvoir l'égalité entre les femmes et les hommes sera formulée.

Brigitte Polonovski et Fabienne Prévot représentaient le CNFF.

Atelier « les jeunes femmes et le féminisme : regards croisés »

vendredi 8 décembre 2017

Le 8 Décembre 2017 de 14h à 17h – Espace Léon Voltaire -68 Rue Léon Frot – Paris 11ème – en partenariat avec Mutex

Depuis plusieurs mois, le Conseil National des Femmes Françaises a mis en place une « Commission Jeunes » afin de prendre en compte plus largement les attentes, les aspirations, mais également les problématiques des générations X et Y.

Une enquête d'opinion menée auprès de jeunes filles et garçons, âgées de 18 à 35 ans nous permettra de porter un regard concret sur leur vision du féminisme d'aujourd'hui, leur opinion sur la place des femmes dans la société et sur les différentes formes de violences, leur connaissance des structures pouvant les aider, etc.

Quels sont leurs combats, leurs priorités, leurs méthodes ? Des expertes, des militantes associatives et des structures diverses partagerons leur expérience et leurs aspirations.

La convention CEDAW/CEDEF et son protocole facultatif

mardi 17 octobre 2017

Madame Nicole Ameline ancienne Présidente du Comité CEDAW nous a fait l'honneur de venir présenter la Convention lors d'un atelier organisé avec le concours de Mutex par Marie Cécile Moreau, Présidente de la Commission juridique du CNFF

Voir le résumé de l'atelier : [cliquez ICI](#)





Le Collectif Femmes et Sport accueille la Fédération des Centres d'Information sur les Droits des Femmes et des Familles

mardi 17 octobre 2017

Le Collectif créé pour soutenir la démarche « Plus de femmes pour plus de sport » vient de recevoir l'appui de la Fédération des centres d'information sur les droits des femmes et des familles et de sa Directrice Générale **Annie Guilberte**.

LES 111 Centres IDFF sont des relais essentiels de l'action des pouvoirs publics en matière d'égalité F/H et avec leurs 1422 permanences ils constituent un véritable maillage de proximité pour les droits des femmes.



CIF- CECIF Assemblée générale à Pavie – Italie

mardi 17 octobre 2017

Deux jours d'Assemblée générale du Centre européen du Conseil International des Femmes. Une cinquantaine de femmes membres de Conseil Nationaux des Femmes des pays européens et méditerranéens se sont réunies à Pavie

La première journée a été consacrée à un séminaire sur le rôle spécifique des femmes en matière de culture de puis le Moyen âge jusqu'à nos jours à Pavie. La seconde journée a été celle de l'Assemblée générale statutaire qui a permis comme d'habitude d'entendre les rapports d'activités dans les différents pays et d'échanger entre nous toutes. L'emploi du temps a aussi laissé la place à la visite de la ville de Pavie et de la chartreuse, monument historique magnifique. Le CNFF était représenté par Martine Marandel, Brigitte Polonowski et Marie Jeanne Vidaillet.



Atelier Cedaw du 11 Octobre

mercredi 11 octobre 2017

Nicole Ameline, ancienne Ministre et past Présidente du Cedaw, sera l'une de nos expertes à l'atelier Cedaw du 11 Octobre.

Pour consulter le programme, [cliquez ici](#)

Pour vous inscrire noucat17@gmail.com

PMA pour toutes ?

dimanche 1 octobre 2017

Après avoir examiné les différents aspects de l'éventuelle extension de la PMA à toutes les femmes, en dehors de tout aspect pathologique, le CNFF a décidé d'apporter sa contribution au débat que le gouvernement va ouvrir, en étudiant tous les tenants et les aboutissants d'une telle décision afin d'élaborer une position objective et éclairée. Il faut rappeler que cette position ne pourra constituer une ouverture vers la GPA, que nous refusons comme une atteinte inacceptable à la dignité de la femme, et qu'elle devra prendre en compte l'intérêt supérieur de l'enfant dont le respect est prescrit par la « Convention Internationale des Droits de l'Enfant, » connue sous l'abréviation de CIDE.

Le CNFF organisera donc une série de consultations à l'issue desquelles, il prendra position à la fin du premier trimestre 2018.

Collectif femmes et sport : des soutiens de poids !

samedi 30 septembre 2017

Ce collectif rassemble des hommes, des femmes, des associations, des entreprises et des structures diverses qui partagent les valeurs que nous avons résumé dans une charte et constitue la première étape d'une action qui se déroulera tout au long de l'année 2018 « plus de femmes pour plus de sport » dont l'objectif est d'inciter toutes les femmes quel que soit leur âge, leur condition physique ou sociale à pratiquer une activité physique.

Pour les découvrir, [cliquez ici](#)

Découvrez aussi la page Facebook : <https://www.facebook.com/CollectifFemmesetSport/>

Le CNFF reçu par Marlène Schiappa

lundi 26 juin 2017

Martine Marandel-Joly, Présidente et Claudie Bougon-Guibert, Vice- Présidente ont présenté le CNFF à la Secrétaire d'état chargée de l'égalité Femmes/hommes : Marlène Schiappa

Elles ont présenté:

- Son histoire, son apolitisme et sa laïcité, ses réseaux, ses Associations membres et ses individuelles, ses appartenances CECIF, CIF, ONU Femmes, UNESCO etc....
- Son fonctionnement, le Comité, le réseau des Déléguées Régionales, la Commission « Jeunes Femmes », son site, Facebook, Twitter etc....
- Sa Méthode, l'identification des sujets grâce à une veille permanente, la mise en place des ateliers avec les experts concernés et les associations membres ayant un témoignage sur le sujet, puis identification d'une ou plusieurs propositions à faire à notre Ministre
- Ses partenariats EAF, Maison des Femmes, Le Rallye des Gazelles, Mutex, et à venir celui avec la Fédération des CIDFF
- Son implication dans la Grande Cause relative à la Lutte contre les violences et Abolition 2015, 2 démarches collectives ayant abouties à des Lois

Ses positions sur la GPA, ses demandes aux candidats à l'élection présidentielle ainsi que les prochains axes de travail et ateliers lui ont été présentés.

150ème anniversaire de la création de la Confédération canadienne

jeudi 22 juin 2017

Cette commémoration se fera en présence de nombreuses personnalités , dont la famille royale Britannique. A cette occasion, le Conseil National des Femmes Canadiennes a invité le board du CIF à son Assemblée générale du 22 au 25 Juin à Ottawa . Martine Marandel Joly , Présidente du CNFF et Trésorière du CIF , participera aux cérémonies et aux travaux.

Le bureau du Conseil International des Femmes à Ottawa

jeudi 22 juin 2017

Lors de la célébration du 150ème anniversaire de la création de la Confédération Canadienne à Ottawa le Bureau du CIF dont Martine Marandel est Trésorière a été reçu par Madame l'Ambassadeur de France Kareen Rispal Pour découvrir son discours (en anglais) [CLIC](#)

Salon PREVENTICA Santé et sécurité au travail 20-23 Juin Paris Pte de Versailles

mardi 20 juin 2017

Le CNFF sera présent sur le stand de Femmes 3000 pour présenter leur projet de création d'un Collectif sur le thème du sport et des activités physiques chez les femmes qui devrait donner lieu à une grande manifestation le 24 Janvier 2018 , journée internationale du sport au féminin

Réception d'une délégation vietnamienne

mardi 20 juin 2017

Une importante délégation du Conseil des femmes Vietnamiennes (14 personnes) a été reçue, à sa demande par le CNFF, le 20 Juin dernier. Martine Marandel-Joly, Présidente et Brigitte Polonovski ICW-CIF ont présenté le CNFF et ses travaux.

Très intéressées par les sujets concernant l'égalité F/H, elles ont aussi posé de nombreuses questions sur la loi visant à renforcer la lutte contre le système prostitutionnel et à accompagner les personnes prostituées.



Entrepreneuriat au Féminin 2017

jeudi 11 mai 2017

Trophées du EAF le 11 mai 2017

Lieu : au CESE

Assemblée Générale du CNFF

jeudi 6 avril 2017

Le 6 Avril à la Maison des associations du 7^{ème} arrondissement s'est tenue l'assemblée générale ordinaire du CNFF .

Le rapport moral et le rapport financier ont été adoptés à l'unanimité et le renouvellement par tiers du bureau effectué.

Dans les mois à venir diverses actions sont d'ores et déjà programmées : en Octobre un atelier sur la Convention Cedaw , en Décembre une rencontre organisée par la commission « jeunes » du CNFF , le 24 Janvier 2018 un colloque Femmes /Sport et Activités physiques et durant tout le premier trimestre 2018 une réflexion à laquelle nous associerons toutes nos associations sur « l'autonomisation des femmes ».

.L'effort de communication et de visibilité au travers du site internet et des réseaux sociaux sera amplifié et la formalisation des accords de coopération avec différentes structures partageant nos valeurs ou nous aidant sur le plan financier sera formalisé par la signature de conventions de partenariat .





Martine Marandel -Joly Présidente et Claudie Bougon - Guibert Vice-Présidente avec Maryse Viseur viseur présidente de Femmes Avenir et Alice Benamou-Pennetade Présidente de Vivent les Femmes

Signature de la convention de partenariat avec la maison des femmes de Saint Denis

jeudi 6 avril 2017



Le 6 Avril dans la partie non statutaire de l'AG , nous avons eu le plaisir d'accueillir le docteur Ghada Hatem-Gantzer , fondatrice de la Maison des femmes de Saint Denis (93) avec laquelle Martine Marandel Joly , notre Présidente a signé une convention de partenariat .
Pour y accéder [CLIC](#)

Ghada Hatem nous a expliqué comment après avoir été confrontée à de nombreux cas d'excision, de mutilations et de violences physiques et morales, elle avait compris qu'au-delà de la prise en charge chirurgicale ou médicale, ces femmes avaient besoin d'un soutien beaucoup plus large et d'un parcours de soins complet, coordonné, dans un lieu unique : La maison des femmes.

Aujourd'hui ces femmes vulnérables sont accueillies par des conseillères sociales, des médecins, des chirurgiens, des psychologues mais aussi des policiers qui les aident dans leur dépôt de plainte. Des juristes, des ostéopathes, des animateurs d'ateliers d'estime de soi (théâtre, sophrologie, bijoux, maquillage, jardinage) la plupart bénévolement, unissent leurs efforts et leurs compétences pour aider les femmes à reprendre leur vie en main. Une réussite qui devrait, selon les vœux du Docteur Hatem, se compléter par un hébergement d'urgence pour femmes et enfants et se dupliquer dans d'autres départements confrontés à ce type de besoins.

Pour en savoir plus : www.lamaisondesfemmes.fr

Arrivée du Rallye Aïcha des gazelles à Essaouira

samedi 1 avril 2017

Le 1^{er} Avril sur la magnifique plage d'Essaouira au Maroc, Claudie Bougon Guibert et Claudie Corvol, Vice-présidentes du CNFF ont assisté à l'arrivée des 158 équipages - de 15 nationalités différentes - de la 27^{ème} édition, en compagnie d'une délégation de l'Union Nationale des Femmes Marocaines, menée par Amatoullah Ait Mohamed, Présidente de l'association régionale de l'UNFM.

La remise des prix et la soirée de clôture, féérique, ont vu se succéder de nombreuses personnalités comme le Gouverneur d'Essaouira, le Ministre de la jeunesse et des sports du Maroc et la Secrétaire générale du Ministère du tourisme Marocain qui ont salué les valeurs portées par le Rallye, l'audace, le dépassement de soi, la solidarité, mais aussi l'aide apportée aux populations traversées par le rallye avec l'association « cœur de gazelles » et le respect porté à l'environnement avec la certification ISO 14001 qu'il est le seul Rallye au monde à avoir obtenu ! Pour toutes ces valeurs qui grandissent les femmes, le CNFF est fier de soutenir le Rallye Aïcha des Gazelles et d'être l'un de ses partenaires officiels.

C'est avec beaucoup d'émotion que nous avons accueilli l'équipage 410 Claudine Amat et Claire Salanne qui ont porté avec courage et détermination notre logo tout au long d'un parcours jalonné d'incidents dont certains très graves les ont conduites à faire appel à l'assistance technique et à les mettre hors course !

Elles étaient bien sûr déçues car ce sont des « battantes » mais nous ne l'étions pas car les qualités dont elles ont su faire preuve devant l'adversité sont au moins aussi grandes, si ce n'est plus, que celles qui ont gagné !

Un grand merci à toutes les deux !





- <http://www.supportduweb.com/>

Visite de l'antenne d'Essaouira de l'Union Nationale des Femmes Marocaines

samedi 1 avril 2017

Nous avons profité de notre présence à Essaouira et de l'accueil que nous avait réservé Ammatoullah Ait Mohamed , Présidente de l'association régionale de l'UNFM pour visiter leurs locaux. Axées principalement sur le social , les bénévoles apportent une assistance morale et juridique aux femmes victimes de violence , elles animent aussi un atelier de couture , une salle de sport et une crèche qui accueille une vingtaine d'enfants . Une magnifique réalisation qui montre à quel point les femmes Marocaines prennent en main leur autonomisation .





Le CNFF interroge les candidats à la présidence de la République

samedi 1 avril 2017

Depuis de nombreuses années, le Conseil National des Femmes Françaises (CNFF) interpelle les candidates et candidats à la

Présidence de la République.

Né en 1901, le CNFF est le plus ancien et le plus prestigieux réseau féminin. Il a toujours œuvré pour que les femmes deviennent réellement les égales des hommes dans tous les domaines: politique, professionnel, familial et personnel.

Sans doute, depuis plus d'un siècle, des progrès considérables ont été accomplis, mais il reste encore beaucoup à faire pour atteindre nos objectifs, et, de plus en plus, nous avons, aujourd'hui, la crainte que ces acquis, si difficilement atteints, régressent.

En effet, nous constatons le climat de violence entretenu sur notre sol par l'extrémisme religieux, et la montée en puissance des communautarismes, avec une remise en cause de la mixité, que ce soit à l'école, à la piscine, dans les entreprises, à l'hôpital etc..., alors que la mixité est le socle de l'égalité entre les femmes et les hommes et son recul constituerait un danger redoutable pour le statut de la femme dans notre pays. Certains vont jusqu'à envisager la révision de la loi de 1905 qui a fait de la laïcité un des fondements de notre République. Or, nous sommes extrêmement attachées à la laïcité, qui demeure la meilleure garantie du "vivre ensemble".

Nos interrogations concernent donc l'égalité entre les femmes et les hommes, dans les domaines politique, professionnel, personnel, familial et sociétal:

1/LE POLITIQUE

Indéniablement, des avancées ont été réalisées, en matière de paritarisme.

Des progrès importants restent à accomplir, notamment à l'Assemblée Nationale et au Sénat, où la France affiche un retard conséquent sur la plupart des pays européens.

De plus, il faut imposer la parité au sein des exécutifs municipaux, départementaux régionaux et intercommunaux. En effet, dès lors qu'il n'y a ni obligations ni sanctions, la parité est systématiquement oubliée ou contournée!

Vous engagez-vous à ce qu'aucune nouvelle institution électorale soit, désormais, créée, qui ne soit paritaire?

Quelles dispositions réellement efficaces comptez-vous mettre en œuvre pour faire respecter une stricte parité, en ne laissant plus aux partis politiques la faculté de choisir de payer des pénalités financières pour contourner la loi?

2/LE PROFESSIONNEL

Malgré les sanctions qui ont été mises en place, le différentiel salarial entre les femmes et les hommes reste encore de 24%. Les employeurs attribuent ce différentiel essentiellement aux contraintes familiales qui continuent de peser beaucoup plus sur les femmes que sur les hommes.

La loi Copé-Zimmerman de 2011 a certes fait progresser la position des femmes au sein des Conseils d'Administration, mais le plafond de verre est loin d'avoir disparu pour les postes de responsabilité. Les rapports annuels sur la situation comparée des femmes et des hommes dans l'entreprise sont des instruments indispensables, qu'il faut rendre plus opérationnels, afin de lutter effectivement contre les pratiques discriminatoires. Enfin l'organisation du temps de travail, ainsi que des rythmes scolaires doivent permettre aux parents d'harmoniser au mieux leur vie professionnelle et leur vie familiale; il serait également utile que l'implication des hommes dans l'éducation de leurs enfants soit valorisée afin d'encourager le partage des charges familiales dont le poids continue de plomber les carrières féminines.

Vous engagez-vous, en cas de non-respect des lois existantes, à appliquer strictement les sanctions financières prévues, sinon à les renforcer tant au niveau du différentiel salarial qu'au niveau de la promotion des femmes à des postes de responsabilité?

De plus, pour faciliter le travail des femmes, comment envisagez-vous d'améliorer qualitativement et financièrement l'accès à la garde collective ou individuelle des enfants?

En conclusion, sur ces deux aspects du politique et du professionnel, seriez-vous disposé(e) à aller plus loin en remplaçant, dans l'article 1 de la Constitution, le terme "la loi FAVORISE l'égal accès des femmes et des hommes..." par, "la loi GARANTIT l'égal accès des femmes et des hommes aux mandats électoraux et aux fonctions électives ainsi qu'aux responsabilités professionnelles et sociales"?

3/LE PERSONNEL

Vous engagez-vous à:

-adapter selon les âges, des modules de formation à l'égalité entre les filles et les garçons, de l'école maternelle au lycée ?

-pratiquer, dans le cadre scolaire et périscolaire, une orientation professionnelle qui démystifie les caractères "masculin" ou "féminin" attribués à de nombreux métiers?

-ne pas laisser remettre en cause la libre disposition de leur corps par les femmes; contraception, avortement etc... ?

-veiller à ce que le divorce sans juge ne crée pas une discrimination pour la partie la plus faible, le plus souvent la femme ?

-ne pas remettre en cause les avantages familiaux liés à la retraite ainsi que les pensions de réversion, étant entendu que les pensions de retraites des femmes sont en moyenne de 28% inférieures à celles des hommes, réversion comprise ?

-examiner la prise en charge de la dépendance qui touche les femmes à double titre, comme aidantes et comme personnes dépendantes en:

-prévoyant le financement (par exemple, création d'un cinquième risque de protection sociale) ?

-multipliant les formes d'accueil, ainsi que les réseaux permettant le maintien à domicile en zone urbaine comme en zone rurale ?

-développant l'aide aux aidants ainsi que les mesures pour atténuer ou supprimer les conséquences professionnelles et financières qu'ils pourraient subir ?

4/LE FAMILIAL

Vous engagez-vous à:

-rétablir l'universalité des allocations familiales qui permet d'atténuer, toutes choses égales par ailleurs, la différence entre les familles et les ménages sans enfants ?

-défiscaliser intégralement les frais de garde des enfants ?

-rétablir "la demi-part des veuves"?

5/LE SOCIÉTAL

Vous engagez-vous à:

-renforcer la lutte contre toutes les formes de violence subies par les femmes au sein de la famille, de l'entreprise ou de l'espace public ?

-sanctionner très lourdement le viol, encourager et faciliter le dépôt de plainte, améliorer la prise en charge des victimes et supprimer la prescription ?

-refuser toute marchandisation du corps des femmes en refusant la légalisation totale ou partielle de la prostitution et de la GPA, qui vise à privilégier un droit à l'enfant sur les droits de l'enfant! Concernant la GPA, accepteriez-vous d'ouvrir des négociations pour obtenir des pays où la GPA est autorisée, qu'ils s'opposent à ce qu'elle soit ouverte aux ressortissants français?

6/ LES MOYENS

De nombreuses associations et en particulier, des associations de défense des droits des femmes ont, ces dernières années, été privées de subvention dans le cadre d'une politique de restrictions budgétaires.

C'est le cas du CNFF, dont la (modeste) subvention a été progressivement diminuée puis supprimée, au cours de ce quinquennat, ainsi d'ailleurs que celles consenties à la plupart de ses associations adhérentes.

Cela est un handicap pour notre action au plan national et au plan international, et risque de priver la cause des femmes d'un acteur plus que centenaire, qui a fait la preuve de sa compétence et de son efficacité.

Vous engagez-vous à :

-rétablir les subventions des associations de défense des droits des femmes supprimées ces dernières années ?

-mettre en place un ministère dédié exclusivement aux droits des femmes et à l'égalité, qui pilotera efficacement l'action dans ce domaine où il reste tant à faire et à défendre?

Forum ELLE Active

samedi 25 mars 2017

Le CNFF était présent au « forum qui booste les femmes actives » organisé au CESE par le magazine ELLE ; De nombreux ateliers pour aider les femmes à s'imposer dans la sphère professionnelle étaient organisés .

61e session de la Commission de la condition de la femme- ONU – Newyork

lundi 13 mars 2017

une délégation du CNFF menée par sa Présidente Martine Marandel -Joly participera aux travaux qui porteront sur l'autonomisation économique des femmes dans un monde du travail qui change.

une délégation du CNFF menée par sa Présidente Martine Marandel -Joly participera aux travaux qui porteront sur l'autonomisation économique des femmes dans un monde du travail qui change.

400 idées pour faire avancer l'égalité

jeudi 9 mars 2017

Le 9 Mars dernier , à l'initiative du Ministère des familles de l'enfance et des droits des femmes ,près de 500 personnes étaient réunies au CESE pour faire avancer l'égalité et clore le plan d'actions et de mobilisation contre le sexisme .

Le CNFF était représenté par Claudie Corvol , Vice-Présidente et Marianne Alex , Enseignante chercheure en communication à l'Université d'Avignon , membre de la commission « jeunes du CNFF » qui intervenait dans l'atelier N°2 « comment lutter contre le sexisme au travail »



Le Comité national France de l'ONU Femmes

mercredi 8 mars 2017

Le Comité national France de l'ONU Femmes organise du 8/ 15 Mars à Paris « he for she arts week » les arts pour l'égalité à Paris
Pour en savoir plus [CLIC](#)

Atelier CNFF

jeudi 2 mars 2017

Thème « Femmes de Méditerranée : évolution de leurs droits »

Organisé par le CNFF en partenariat avec l'UEF, cet atelier se propose de faire le point sur l'état des droits des femmes du pourtour méditerranéen et de donner des pistes pour les aider à lutter contre les risques de dérive totalitaire et les extrémismes.

Maison des associations - 4 rue Amélie – 75007 Paris de 14 H à 17 H – entrée libre sur inscription par mail auprès de : noucat17@gmail.com

[En savoir plus](#)

Femmes de méditerranée : évolution de leurs droits

mercredi 1 mars 2017

Encore un atelier passionnant organisé en partenariat avec l'Union Européenne Féminine.

Ouvert par Christiane Tricot- UEF et Martine Marandel- CNFF qui ont rappelé que nous sommes attentives depuis de nombreuses années à l'évolution de la situation des femmes dans le pourtour méditerranéen, l'atelier a donné successivement la parole à des représentantes de l'Algérie, du Maroc, de la Tunisie, du Liban et de l'Italie. Maître S.Khalifé a exposé les problèmes spécifiques rencontrés en matière successorale et Marie Cécile Moreau, qui animait les débats, a montré comment la Convention CEDAW pouvait s'appliquer aux discriminations subies.

Un compte rendu des interventions ainsi que des recommandations visant à faire mieux reconnaître les droits des femmes de méditerranée sera prochainement publié .







Dictionnaire des féministes – France XVIIIème – XXIème siècle

mercredi 1 mars 2017

Christine Bard et Sylvie Chaperon viennent de publier chez PUF 1700 pages consacrées à des biographies de féministes françaises du 18 au 21 ème siècle.

Christine Bard et Sylvie Chaperon viennent de publier chez PUF 1700 pages consacrées à des biographies de féministes françaises du 18 au 21 ème siècle. Y figurent bien sûr Avril de Sainte Croix , Cécile Brunschvicg , Sarah Monod et Julie Siegfried les premières présidentes du CNFF . Une petite partie dite thématique , évoque des grands sujets assez divers comme le care , le colonialisme , la cause animale, la maternité ou les médias Quelques structures font l'objet de notices : les Femen , le planning familial , l'Union des Femmes Françaises transformé en Femmes Solidaires en 1998, l'Union Féminine Civique et Sociale UFCS intégrée en 2009 à l'association Familles Rurales et le CIF et le CNFF !

Trophées de l'entrepreneuriat au féminin 2017

lundi 6 février 2017

Nous sommes partenaires de cette manifestation destinée à promouvoir la création ou la reprise d'entreprise par des femmes.

Nous vous invitons à nous adresser vos dossiers de candidature **avant le 14 Avril prochain.**

[Télécharger le dossier de candidature](#)

[Télécharger le règlement](#)

Vous pouvez également consulter la page [Facebook](#) et le compte [Twitter](#) de l'EAF CLUB

ALERTE : droits des femmes en danger

dimanche 5 février 2017

Le contexte européen et international, fait craindre un recul majeur en matière de droits des femmes et un retour à des conservatismes dépassés.

Aux Etats-Unis, le nouveau président élu a frappé fort ! Une de ses premières mesures a été de couper les financements du "Planned Parenthood", le plus grand réseau de Planning familial des Etats-Unis. Dans notre pays, certains élus ont diminué voire supprimé les subventions des plannings familiaux et des pass contraception.

En Russie le parlement vient de dépénaliser toutes les violences familiales, y compris celles qui touchent les enfants, au nom d'une tradition parentale destinée à protéger la famille ! Rappelons que ce même parlement avait en 2016 dépénalisé les violences conjugales.

Dans de nombreux pays européens (Pologne, Espagne ...) le droit à la liberté sexuelle, à la contraception à l'interruption volontaire de grossesse sont régulièrement remis en cause.

Au nom de traditions identitaires, certaines communautés restreignent les libertés de la femme dans sa manière de s'habiller, de se déplacer, de se divertir.

Au XXIème siècle, on ne peut admettre que les femmes aient toujours à porter les mêmes combats en matière de libertés. Au CNFF, notre combat pour l'égalité réelle entre les femmes et les hommes passe par l'autonomisation de la femme dans tous les domaines, par la maîtrise de son corps et par l'élimination de toutes les violences sexistes.

Simone de Beauvoir a dit « N'oubliez jamais qu'il suffira d'une crise politique, économique ou religieuse pour que les droits des femmes soient remis en question. Ces droits ne sont jamais acquis. Vous devez rester vigilantes votre vie durant. » Nous le serons !

Disparition de Danièle KARNIEWICZ

samedi 4 février 2017

Nous avons appris avec une très grande tristesse la disparition de notre amie Danièle KARNIEWICZ qui est décédée à la suite d'une longue maladie le 31 décembre, à l'âge de 61 ans.

Cette grande dame du syndicalisme qui fut secrétaire nationale en charge de la protection sociale de la CFE-CGC de 2003 à 2013 ainsi que présidente de la Caisse Nationale Vieillesse(CNAV) de 2001 à 2011, était issue de la Fédération de la Chimie dont elle fut un temps secrétaire générale. Elle a joué un rôle très important dans les dernières négociations sur la retraite avec un seul objectif pour elle, sauver la retraite par répartition.

Elle avait apporté à plusieurs reprises sa contribution au CNFF sur le sujet de la retraite et sur celui de la dépendance pour laquelle elle souhaitait la création d'un cinquième risque.

Chaque fois qu'elle découvrait un danger pour les retraites féminines, elle nous alertait, car elle estimait le CNFF particulièrement légitime à intervenir sur ces sujets.

Cela nous avait notamment permis de mener une campagne conjointe contre la remise en cause des pensions de réversion.

Son expertise et son empathie pour notre action vont beaucoup nous manquer !

Rallye Aïcha des Gazelles du Maroc 2017

samedi 4 février 2017

Le rallye se déroulera du 17 mars au 1er avril 2017

le CNFF, partenaire officiel de cette compétition réservée aux femmes, suivra et encouragera ces participantes qui donnent une autre vision de la compétition automobile en privilégiant l'éco-conduite, la navigation à l'ancienne, le courage, le dépassement de soi et la solidarité avec l'association « cœur de gazelles » .

[En savoir plus sur le rallye](#)

Un équipage portera le logo du CNFF et celui du Zonta : **Claudine Amat** et **Claire Salanne**, compétitrices confirmées auront à cœur de défendre nos valeurs tout au long du parcours .

[Pour en savoir plus sur l'équipage](#)

